
最新机械设计课程设计减速器总结 机械
课程设计心得体会(模板5篇)

总结不仅仅是总结成绩，更重要的是为了研究经验，发现做
好工作的规律，也可以找出工作失误的教训。这些经验教训
是非常宝贵的，对工作有很好的借鉴与指导作用，在今后工
作中可以改进提高，趋利避害，避免失误。优秀的总结都具
备一些什么特点呢？又该怎么写呢？以下是小编收集整理的
工作总结书范文，仅供参考，希望能够帮助到大家。

机械设计课程设计减速器总结篇一

这次的课程设计，对我来说是一次全新的体验，不仅让我学
到了如何设计一件小机械，而且让我在这个过程中学会了团
队合作，学会了坚持不懈的努力，更从中学会了如何做人的
道理，真是让我受益颇多。尤其值得一提的是，在这个过程
中，我得到了许多帮助，这些对于我以后的处事都有很大的
好处，在此，非常感谢给予我帮助的队友，老师和同学。这
件作品，是大家共同努力的结晶，相信会给我大学生活添上
浓重的一笔。

经过紧张的策划、制作、调试与处理，我们的机械螃蟹终于
圆满完工了，这学期末时间十分紧，尤其是临近交稿的期间
有好几门考试，我们可以说是废寝忘食，披星戴月，终于把
螃蟹的主体运动都做出来了。在制作过程中，我们不仅体会
到了学以致用的喜悦，进一步提升了对机械原理知识的理解
与掌握的；更体会到了合作的快乐，我们一起解决问题，一
起讨论、协同工作，交流经验、取长补短，使得工作高效地
进行。

由于时间的`关系，让我们的一些很好的设想没有实现。比较
遗憾，但是我们从中获得了更多的知识、更多的快乐。



机械设计课程设计减速器总结篇二

课程设计是机械设计当中的一个非常重要的一环，本次课程
设计时间一周略显得仓促一些。但是通过本次很充实的课程
设计，从中得到的收获还是非常多的。这次的课程设计对于
我来说有着深刻的意义。这种意义不光是我们组能够完成设
计任务，更重要的是在这段时间内使我们深刻感受到设计工
作的那份艰难。而这份艰难不仅仅体现在设计内容与过程中
为了精益求精所付出的艰辛，更重要的'是为每一个精细数字
的付出！

这次课程设计的题目是设计一个一级圆柱齿轮减速器，由于
我们理论知识的不足，再加上平时没有什么设计经验，一开
始的时候有些手忙脚乱，不知从何入手，很迷茫。不过在我
们组员的共同努力下，和同学们之间的认真仔细的讨论之中，
我们总算克服了种种难关，让每个数字都找到了自己的归宿。
现在想想其实课程设计期间我们过得还蛮充实的，特别是大
家在一起讨论，研究，专研的时候，那让我感觉到了集体的
团结，团结的力量，力量的伟大。所有的成果不是属于个人
的，而是集体，因为它凝聚了集体所有的精华。

在设计过程中，整个过程培养了我们综合运用机械设计课程
及其他课程理论知识和利用生产时间知识来解决实际问题的
能力，真正做到了学以致用。在此期间我们同学之间的那些
辛酸，那些执着，那些付出。一路走来，我们伴着风雨，携
手欢笑，共同面对机械设计课程设计当中遇到的困难，虽然
我们做的还是不够完美，但是我们的团队一定很完美。

在这些过程当中我充分的认识到自己在知识理解和接受应用
方面的不足，特别是自己对系统的自我学习能力的欠缺，将
来一定要进一步加强。而今后的学习还要更加的努力。总之，
本次课程设计不仅仅是对自己所学的知识的一次系统的总结
与应用，还算是对自己体质的一次检验吧。通过这次的课程
设计，我感慨颇多，收获颇多。更多的是从中学到的不仅仅



是表面的专业知识，而是要设计一个项目背后的那些付出。
整个过程是挺累的，但是当你看到这个完整的文档呈现在你
面前的时候，成就感油然而生。最后，要感谢老师的辛勤指
导，也希望老师对于我们的设计提出宝贵意见。

机械设计课程设计减速器总结篇三

机械课程设计接近尾声，经过两周的奋战我们的课程设计终
于完成了，课程设计是我们专业课程知识综合应用的实践训
练，是我们迈向社会，从事职业工作前一个必不少的过程.”
千里之行始于足下”，通过这次课程设计，我深深体会到这
句千古名言的真正含义.我们今天认真的进行课程设计，学会
脚踏实地迈开这一步，就是为明天能稳健地在社会大潮中奔
跑打下坚实的基础.

说实话，课程设计真的有点累.然而，当我一着手整理自己的
设计成果，漫漫回味这两周的心路历程，一种少有的成功喜
悦即刻使倦意顿消.

或许很多人认为课程设计两周时间很长，可我们却丝毫未感
觉到时间的充裕，这些天我们每天早出晚归，除了在寝室休
息食堂吃饭其他时间就窝在基地做课设。这两周的时间大致
的安排是第一周做选定题目、背景调查、需求分析和概念设
计，这个过程中我们在网上收集资料，选定方向，提出初步
的方案，经过几次不断地反复修改和讨论，我们基本确定了
题目和实现原理。第二周的任务就着重在详细设计。这个阶
段我们分工明确，有条不紊，我和黄彦鑫由于有一些建模基
础，负责建模和动画，彭浩负责文档、图片的整理和说明书。
我想这是我最充实的几天，经过概念设计后我们对方案都认
为有深刻的了解，可是真正落实到细节，我们低估了它的困
难性，每一个零件的尺寸、定位都需要确定，一个螺钉、一
个轴承、一个卡簧都要装配，从来没有体会到装配原来也这
么的有技术含量，经过四天的努力，我和黄彦鑫还是很好的
完成了这个任务，这期间我想最痛苦的并非我，而是我的笔



记本，几乎每次都是以死机而告终，最后装配体里一百多个
零件，三百多个装配约束，只要修改一个尺寸，就要驱动很
多零件的位置，最后做动画实在没有办法，只好删掉了如圆
角、推刀槽、筋等一些结构特征，甚至一些不影响约束的螺
钉螺帽和卡簧，即便是这样动画也渲染了近八个小时。这期
间痛苦过纠结过，郁闷过犹豫过，可是也只有经历过才能学
到知识，我们使用的机构类型比较多，这促使我对机械原理
的理论知识有了新的理解，槽轮中槽数的选择和拨盘圆销的
选择、凸轮的轮廓设计和运动性能分析及其优化、齿轮的模
数齿数的选择和变位系数的计算、曲柄滑块中急回特性的应
用和杆长的设计，这每一点都要用理论来指导，例如，我以
前从来真正不明白为什么变位齿轮的重要性，中心矩不是设
计好的吗?为什么还要凑呢?只有自己亲手设计东西才知道这
其中的缘由，所以也真正认识到学好机械原理的重要性。

我收获的另外一点或许是我对设计方法的认识，对cad的认识，
之前学过一些cad软件，也跟老师做过一些建模和软件测试的
项目，而真正这么完整的自己用cad软件细致的表达出自己的
设计思想还是第一次，cad画图，最重要的是什么?对这个问题，
每个人都有可能理解不同，但在我看来，最重要的是时时刻
刻记住自己使用cad画图的目的是什么。 我们进行工程设计，
不管是什么专业、什么阶段，三维的或者二维的实际上都是
要将某些设计思想或者是设计内容，表达、反映到设计文件
上。而图，就是一种直观、准确、醒目、 易于交流的表达形
式。所以我们完成的东西(不管是最终完成的设计文件，还是
作为条件提交给其他专业的过程文件，一定需要能够很好的
帮助我们表达自己的设计 思想、设计内容。 有了这个前提，
我们就应该明白，好的计算机建模应该具有以下两个特征：
清晰、准确。

由于以前的一些经验，这次我没有按照传统的从零件设计，
然后装配、检验、运动仿真，而是尝试了一种耳熟能详但是
没有实践过的设计方法：自顶向下设计。这是一种逐步求精



的设计的过程和方法。对要方案进行分解，定义出各个模块
和机构，而将其中未解决的问题作为一个子任务放到下一层
次中去解决。这样逐层、逐个地进行定义、设计和调试。 按
自顶向下的方法设计时,我们首先要对所设计的系统要有一个
全面的理解.然后从顶层开始,也就是从装配体开始连续地逐
层向下分解,分解到到子装配，最终到每一个零件的参数和定
位以及标准件的选择.这样设计速度明显会加快(这也是我们
能这么短时间内完成建模的一个重要原因)，而且各个模块之
间相互独立，耦合性低，最终也不回出现各个模块之间运动
矛盾或者干涉等问题出现。

虽然这是我刚学会走完的第一步，也是人生的一点小小的胜
利，然而它令我感到自己成熟的许多，另我有了一中”春眠
不知晓”的感悟. 通过课程设计，使我深深体会到，干任何
事都必须耐心，细致.也让我体会到了合作与双赢的快乐。

我的心得也就这么多了，总之，不管学会的还是学不会的的
确觉得困难比较多，真是万事开头难，不知道如何入手。最
后终于做完了有种如释重负的感觉。此外，还得出一个结论：
知识必须通过应用才能实现其价值!有些东西以为学会了，但
真正到用的时候才发现是两回事，所以我认为只有到真正会
用的时候才是真的学会了!

机械设计课程设计减速器总结篇四

通过这次对数字钟的设计与制作，让我了解了设计电路的程
序，也让我了解了关于数字钟的`原理与设计理念，要设计一
个电路总要先用仿真仿真成功之后才实际接线的。但是最后
的成品却不一定与仿真时完全一样，因为，再实际接线中有
着各种各样的条件制约着。而且，在仿真中无法成功的电路
接法，在实际中因为芯片本身的特性而能够成功。所以，在
设计时应考虑两者的差异，从中找出最适合的设计方法。

通过这次学习，让我对各种电路都有了大概的了解，所以说，



坐而言不如立而行，对于这些电路还是应该自己动手实际操
作才会有深刻理解。

机械设计课程设计减速器总结篇五

经过紧张而辛苦的四周的课程设计结束，看着自己的设计。
即高兴又担忧，高兴的是自己的设计终于完成啦，担忧的是
自己的设计存在很多的不足。

课程设计是我们专业课程知识综合应用的实践训练，着是我
们迈向社会，从事职业工作前一个必不少的过程.千里之行始
于足下，通过这次课程设计，我深深体会到这句千古名言的
真正含义.我今天认真的进行课程设计，学会脚踏实地迈开这
一步，就是为明天能稳健地在社会大潮中奔跑打下坚实的基
础.

我们的课程设计题目是：设计胶带输送机的传动

在这次课程设计中我们共分为8个阶段：

在前几周的计算过程中我遇到很大的麻烦，首先是在电机的
选择过程中，在把一些该算的数据算完后，在选择什么电机
类型时不知道该怎么选择，虽然课本后面附带有表格及各种
电机的一些参数我还是选错，不得不重新选择。在电机的选
择中我们应该考虑电机的价格、功率及在设计时所要用到的
传动比来进行选择，特别要注意方案的可行性经济成本。在
传动比分配的过程中，我一开始分配的很不合理，把减速机
的传动比分成4，最后导致在计算齿轮时遇到很大的麻烦。不
得不从头开始，重新分配。我们再分配传动比的时候应该考
虑到以后的齿轮计算，使齿轮的分度圆直径合理。

在把电机的选择、传动比选定后就开始进入我们这次课程设
计的重点：传动设计计算。在一开始的时候我都不知道从哪
儿下手，在杨老师和张老师的热心讲解和指导下，明白传动



设计中齿轮的算法和选择。在选定齿轮类型、精度等级、材
料及齿数时，我们一定得按照书上的计算思路逐步细心地完
成，特别一些数据的'选择和计算一定要合理。当齿轮类型、
精度等级、材料及齿数选择完成时，在分别按齿面接触强度
设计和按齿根弯曲强度计算，最后通过这两个计算的对比确
定分度圆直径、齿轮齿数。

这次设计中最后一个难点就是轴的设计，在两位老师的细心
指导下，我采取边画边算的方法，确定低速和高速轴后又分
别进行校核，在这个环节中我觉得轴的校核是个难点，由于
材料力学没怎么学好导致计算遇到麻烦，这也充分的体现知
识的连贯性和综合性。在平时的学习中任何一个环节出问题
都将会给以后的学习带来很大的麻烦。

在计算结束后就开始画图工作，由于大一的时候就把制图学，
又学电脑制图导致很自己手工画起来很吃力，许多的画图知
识都忘记啦，自己还得拿着制图书复习回顾，导致耽误许多
时间，通过这次的课程设计我更加明白我们所学的每一科都
非常重要，要学好学的学硬。在画图过程中，我们应该心细，
特别注意不要多线少线同时也要注意图纸的整洁，只有这样
才能做出好的图。

说实话，课程设计真的有点累.然而，当我一着手清理自己的
设计成果，漫漫回味这3周的心路历程，一种少有的成功喜悦
即刻使倦意顿消.虽然这是我刚学会走完的第一步，也是人生
的一点小小的胜利，然而它令我感到自己成熟的许多，另我
有一中春眠不知晓的感悟.通过课程设计，使我深深体会到，
干任何事都必须耐心，细致.课程设计过程中，许多计算有时
不免令我感到有些心烦意乱：有2次因为不小心我计算出错，
只能毫不情意地重来.但一想起周伟平教授，黄焊伟总检平时
对我们耐心的教导，想到今后自己应当承担的社会责任，想
到世界上因为某些细小失误而出现的令世人无比震惊的事故，
我不禁时刻提示自己，一定呀养成一种高度负责，认真对待
的良好习惯.这次课程设计使我在工作作风上得到一次难得的



磨练.短短三周是课程设计，使我发现自己所掌握的知识是真
正如此的缺乏，自己综合应用所学的专业知识能力是如此的
不足，几年来的学习那么多的课程，今天才知道自己并不会
用.想到这里，我真的心急，老师却对我说，这说明课程设计
确实使我你有收获.老师的亲切鼓励我的信心，使我更加自信.

最后，我要感谢我的老师们，是您严厉批评唤醒我，是您的
敬业精神感动我，是您的教诲启发我，是您的期望鼓励我，
我感谢老师您今天又为我增添一幅坚硬的翅膀.今天我为你们
而骄傲，明天你们为我而自豪。

机械课程设计心得体会9

紧张而辛苦的两周课程设计结束了。当我快要完成设计的时
候感觉全身心舒畅，眼前豁然开朗。通过这次课程设计我受
益匪浅。

课程设计是对我们所学专业知识综合应用的一次检测，“千
里之行始于足下”，这是我们迈向社会、从事职业工作前必
不可少的的过程。

起初，我对夹具设计的内容很模糊，感觉摸不着头脑。通过
这次设计以后，我收获了很多。在一次又一次的搜集资料过
程中，无形的我就把所学的专业知识梳理了一遍，真是“实
践出真知”啊！

通过这次设计我充分体会到团队协作的重要性。我们这次设
计是分组进行的，大约每十人一组。我们这组同学相互分工、
相互协作，谨然有序。有的同学分析零件和工序，有的同学
设计夹具，有的同学确定毛坯尺寸、工时，有的同学画零件
图……从容不迫。如果不是大家齐心协力、分工合作，想要
一个人在两周内完成设计，那是相当困难的。

通过这次设计，我深深体会到，干任何事情都要认真、细致、



耐心。我是一个多血质的外向型女生，比较好动。但是设计
是一件很严谨的工作，而且时间又比较紧，我就不得不静下
心思来，认真地搞设计。有两次我因为不小心计算错误前功
尽弃而心烦意乱。但一想到自己已是一个成年人，应该有担
当，有社会责任感，就又重拾信心继续算。就这样，不断地
警示自己，鼓励自己，终于完成了这次设计。通过这次设计
也磨砺了我的意志力和做事踏实认真的作风。

说老实话，设计真的有点累。但是当自己整理自己的设计成
果的时候，那种少有的成功的喜悦让所有的倦意都吹散。犹
如一阵春风沁人心脾，心旷神怡。我知道这是人生中的一小
步，今后我会走得更加坚定。

短短两周的设计，我发觉自己所学的知识还很有限。这次设
计，我翻阅了很多资料。越是看的书多，我就越觉得自己的
专业知识很贫乏。在以后的学习中，我一定会更加努力，更
加注重积累，为将来走向社会打好基础。

最后，我要衷心的感谢老师。两周的设计老师您一刻也没有
休息，教室—图书馆—寝室三点一线的来回跑。是您带领我
们一起到图书馆找资料，是您耐心的给我们指导，是您一次
又一次的鼓励我。真心的感谢您，老师！我一定再接再厉，
更上一层楼！


